

Kern- und Gesamtinflation in der Schweiz und in den Nachbarstaaten

Auf Grund des News Release der OECD vom 4. Nov. 2008 ('Annual inflation in the OECD area at 4.5 % in September 2008') ergaben sich per Sept. 2008 folgende Inflationszahlen (in %, auf Jahresbasis), die Konsumgüter betreffend:

| Land | Kern-inflation* | Inflation Nahrungsmittel | Inflation Energie | Gesamt-inflation |
|-------------|-----------------|--------------------------|-------------------|------------------|
| Schweiz | 1.6 | 4.1 | 15.2 | 2.9 |
| Deutschland | 1.2 | 6.1 | 12.2 | 2.9 |
| Frankreich | 1.2 | 4.9 | 14.0 | 3.0 |
| Italien | 2.5 | 5.8 | 13.7 | 3.8 |

* Kerninflation gibt die Preisentwicklung für alle Güter ausser diejenige für Nahrungsmittel und für Energie wieder.

In allen betrachteten Ländern ist die Gesamtinflation höher als die Kerninflation. Dies ist darauf zurückzuführen, dass die Nahrungsmittel- und vor allem die Energiepreise innert Jahresfrist stärker als die Preise für alle andern Güter gestiegen sind.